

Bierauswahl zur Jubiläumsveranstaltung der Bierquerdenker
Selection of beers for the BierQuerdenker anniversary event



Hans-Peter Drexler beim Vergleich der Verkostungsbiere
Hans-Peter Drexler comparing beers

Bierquerdenker

Jubiläumsveranstaltung
Anniversary Event

ZUM 10. MAL
NUMBER 10

Im großen Brauersaal der Staffelberg-Bräu in Bad Staffelstein-Loffeld fand am 22. März mit dem 10. Workshop „Wege zu innovativen Bieren – Rückblick, Einblick, Ausblick“ eine ganz besondere Jubiläumsveranstaltung des Bierquerdenkers statt: Neben einem exzellenten Vortrag von Klaus Artmann (Exbierience GmbH, Wasserburg am Inn) mit dem Thema „Nachdenken, Querdenken und Vordenken bei der Bier-Vermarktung“ aus der Kundenperspektive, der Darstellung erster Ergebnisse eines Brauersuchs mit historischen Braugerstensorten (Ullrich Schulze, Landwirtschaftskammer NRW; Wilhelm Schoppmeier, Getränke Projekte, Oelde; Marcus Jentsch, Institut Romeis Bad Kissingen GmbH) und der Darstellung und Verkostung eines Praxissudts mit neuen Aromahopfen Sorten aus Hüll (Toni Lutz, LfL – Hopfenforschungszentrum Hüll und Marcus Jentsch, Institut Romeis Bad Kissingen GmbH) kamen die Bierquerdenker der 1. Stunde zu Wort, ohne die die erfolgreiche Workshopreihe Bierquerdenker der Privaten Brauereien Bayern in Kooperation mit dem Institut Romeis nicht denkbar gewesen wäre: Roland Andre, Distelhausen; Hans-Peter Drexler, Kelheim; Roland und Oswald Kundmüller, Viereth-Trunstadt; Helmut Sauerhammer, Pyras, sowie Eric Toft, Schönram.

Vor allem durch diese kreativen und innovativen Braumeister hat sich der „Bierquerdenker“ zu einem wichtigen Impulsgeber für die Weiterentwicklung des Craft-Beer Booms in Deutschland gemauert.

Eröffnet wurde der Workshop von Stefan Stang aus der Geschäftsführung des Instituts Romeis, fachkundig moderiert durch Dr. Karl-Ullrich Heyse vom Medienpartner Fachverlag Hans Carl in Nürnberg – und ein positives Resümee konnte schließlich Sebastian Unertl von den Privaten Brauereien Bayern ziehen.

Wir freuen uns schon darauf, wenn die Bierquerdenker in die 11. Runde starten.

Pressemeldung des Institutes Romeis Bad Kissingen GmbH
Fotos: Markus Raupach, Fotograf, Journalist, Bier- und Edelbrandsommelier

The great Brewers Hall of the Staffelberg-Bräu brewery in Bad Staffelstein-Loffeld was the location for the 10th workshop entitled “The Road to Innovative Beers – Reviews, Insights, Perspectives”, a very special anniversary event for the BierQuerdenker. In addition to an excellent lecture held by Klaus Artmann (Exbierience GmbH, Wasserburg am Inn) on the topic of “Contemplation, Lateral Thinking and Foresight in the Marketing of Beer” from the customer perspective, the presentation of the first results of a brewing trial using historical types of malting barley (Ullrich Schulze, Chamber of Agriculture North Rhine-Westphalia; Wilhelm Schoppmeier, Beverage Projects, Oelde; Marcus Jentsch, Institute Romeis Bad Kissingen GmbH) and the presentation and tasting of a trial brew with new aroma hop varieties from Hüll (Toni Lutz, Bavarian State Research Center for Agriculture (LfL) – Hop Research Center in Hüll and Marcus Jentsch, Institute Romeis Bad Kissingen GmbH), the very first BierQuerdenker, without whom the successful series of BierQuerdenker workshops of the Bavarian Brewers Association in cooperation with the Institute Romeis would be inconceivable, also got a chance to speak: Roland Andre, Distelhausen; Hans-Peter Drexler, Kelheim; Roland and Oswald Kundmüller, Viereth-Trunstadt; Helmut Sauerhammer, Pyras, and Eric Toft, Schönram.

It is these creative and innovative brewmasters who have given the “BierQuerdenker” movement its impetus for the development of the craft beer boom in Germany.

The workshop was opened by Stefan Stang, Senior Manager of the Institute Romeis, and expertly moderated by Dr. Karl-Ullrich Heyse of the publishers Medienpartner Fachverlag Hans Carl in Nuremberg.

At the end of this successful event Sebastian Unertl of the Private Breweries of Bavaria drew positive conclusions in his closing speech.

We are looking forward in anticipation to the 11th round of BierQuerdenker.



Eric Toft

Biere aus der Versuchsbrauerei
Beers from the research brewery



Zum Jubiläum kamen die Bierquerdenker der ersten Stunde zu Wort / The pioneering BierQuerdenker also had their say:

Roland Andre, Distelhäuser Brauerei;
Hans-Peter Drexler, Schneider Weisse G. Schneider & Sohn GmbH, Kelheim;
Roland und Oswald Kundmüller, Brauerei Kundmüller, Viereth-Trunstadt;
Helmut Sauerhammer, Pyraser Landbrauerei GmbH & Co. KG, sowie / and Eric Toft, Private Landbrauerei Schönram